



# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 21 de octubre de 2024

## JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

### **GOBIERNO CERCANO**

**ENCABEZARÉ UN GOBIERNO CERCANO A LA GENTE BRUGADA.** Una Ciudad de vanguardia en el combate a la inseguridad, una Ciudad cosmopolita, pero justa y democrática, sustentable, diversa e incluyente, que profundice los derechos y libertades que históricamente se han ganado, es la que se propone consolidar **CLARA BRUGADA** durante los próximos seis años en que gobernará la capital del país. En pocas palabras, define, es el segundo piso de la transformación para la Ciudad de México. En entrevista, destacó sus prioridades: No descuidar ni un minuto el tema de la seguridad y avanzar en esa decisión de encabezar un gobierno de gran cercanía con los ciudadanos, a través de audiencias públicas en el Zócalo, visitas periódicas a la gente en sus domicilios y la determinación de poner en marcha políticas para hacer justicia a las mujeres, entre ellas las llamadas Utopías. **Jor. 1 y 10.**

### **REGALAN BOLETOS F-1**

**OFRECE BRUGADA 600 PASES DOBLES PARA LA FÓRMULA 1.** El Gobierno de la Ciudad de México otorgó 600 pases dobles gratuitos para que los capitalinos puedan disfrutar y gozar de la Fórmula 1. A través de una transmisión en vivo que realizó por Facebook, la **Jefa de Gobierno, CLARA MARINA BRUGADA MOLINA**, mencionó que los interesados debían contestar cuatro preguntas. Se dará la indicación acerca de qué manera las podrán responder y acceder a los pases. **Pre. 5, Ref. 1, Mil. 16, Exc. 22, Cró. 13, Her. 15, 24H. 7, MCH. 2, Bas. 26.**

### **OTROS TEMAS**

**MANUEL ARROYO AFIANZA RELACION CON MIKE BLOOMBERG.** Bloomberg Philantropies, organización sin fines de lucro que preside Mike Bloomberg, organizó en la CDMX la reunión CITYLAB 2024, del 14 al 16 de octubre, que congregó a decenas de Alcaldes de todo el mundo. En este marco, Mike se reunió con la Presidenta de México y con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA.** **Fin 2.**

**NECESARIO COMBATIR MAFIA DEL AGUA Y FUGA EN TUBERÍAS.** "Primero hay que tapar los hoyos en la cubeta y sólo así se va a hacer llegar el agua a todos los hogares. Ese es el primer reto", dijo Elena Burns Stuck, promotora de la Contraloría Nacional Autónoma del Agua al referirse al problema hídrico en la Ciudad de México, además de reconocer que existe la mafia del agua en el país. En entrevista para La Prensa, Burns detalló los principales problemas que se deben atacar para resolver el problema de la escasez del vital líquido en la CDMX, los cuales consideró son el huachicoleo, las construcciones de grandes obras, y las fugas que hay en la metrópoli que representan el 42% del desperdicio del vital líquido. Tras las declaraciones de Clara Brugada, de que este tema se resolvería en tres sexenios señaló: "Es un problema que no se resuelve en tres años o seis años, no, sobre todo si el cambio de la red hidráulica se tiene previsto que sea aproximadamente en 20 años para el cambio de toda la red hidráulica en la Ciudad de México, además que ya no existan fugas que esas fugas sean erradicadas". **Pre 1 y 12.**

**MANTIENEN RONDINES EN MOTOLINÍA; HAY TOREROS.** La presencia policiaca y patrullajes han sido reforzados en Motolinía y sus alrededores, mientras vendedores ambulantes tolean a los uniformados en esa calle y sobre Tacuba, en pleno perímetro A del Centro Histórico, donde el comercio en vía pública está prohibido. Durante un recorrido, observó policías a pie, algunos con armas largas, y a bordo de camionetas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que patrullaban Tacuba, 5 de Mayo, Isabel la Católica, Bolívar y, principalmente, Motolinía, a unos pasos de la estación del Metro Allende, donde el pasado jueves se registró un ataque en contra de la activista Diana Sánchez Barrios, y dos acompañantes, uno de los cuales murió. En respuesta, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, informó que instruyó al Secretario de Gobierno, César Cravioto, para que se haga un plan de reordenamiento de la vía pública en la Alameda Central ante el comercio ambulante que se ha instalado en este punto de la capital, y consideró que se debe hacer un "replanteamiento" de la participación del comercio en dicho espacio, que evite la llegada de más comerciantes. **Uni 20-21, Bas 14.**

**INSUFICIENTE, LA VIGILANCIA POLICIAL: IP.** El presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar, Gerardo López Becerra, aseguró que es bienvenida la seguridad y el reordenamiento del comercio en el Centro Histórico, anunciado por la **Jefa de Gobierno CLARA BRUGADA**, pero precisó que esto no será suficiente. Dijo que los comerciantes y empresarios condenan la violencia que se ha dado en la demarcación y urgen una política integral; "la presencia policiaca es importante, pero no suficiente pues, en nuestra experiencia, muchas veces son los elementos de la policía los que obstaculizan la movilidad comercial". Destacó que el anuncio de la **Jefa de Gobierno** de iniciar una reestructuración de los protocolos de seguridad, ordenamiento del comercio ambulante, así como apertura al diálogo con el sector comercial ha sido bien recibido. **Uni. 21**

**DESCUIDA POLICÍA LA ZONA ORIENTE.** Calles enteras del Perímetro A del Centro Histórico no tienen presencia de vigilancia policiaca a la vista, la situación es muy marcada en las vialidades ubicadas en la zona oriente del área, justo detrás del Palacio Nacional y donde hay un movimiento comercial intenso. El viernes la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, informó que reforzaría la seguridad en el Centro Histórico para combatir diversos delitos, principalmente la extorsión, tras el ataque que sufrió Diana Sánchez Barrios, diputada suplente y lideresa de comerciantes. **Sol 17.**

**ENCABEZARÁ EL CH, PESE A HISTORIAL GRIS.** En tres años de trabajo legislativo, Carlos Cervantes sólo logró sacar adelante tres dictámenes. Pero su baja productividad fue recompensada al ser designado el viernes por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, como titular de la Autoridad de Centro Histórico. Cervantes, sobrino de la ex Fiscal de la CDMX, Ernestina Godoy, llegó a la Segunda Legislatura por representación proporcional y puso su atención en operación política de la Alcaldía Iztapalapa. **Ref. 2C.**

**ACUMULA STC DEUDA DEM ÁS DE 6 MMDP.** Considerado como uno de los transportes prioritarios de la CDMX, el Metro acumula seis mil 364 millones 204 mil 301 pesos en deuda pública y otros pasivos; así lo señala el Estado Analítico de la Deuda y Otros Pasivos del STC-Metro, el cual tiene un periodo del 01 de enero al 31 de diciembre de 2023. La deuda del Metro será en el marco de la continuidad de Guillermo Calderón como Director del Metro, de parte de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Bas 6.**

**ANALIZAN LOS PERFILES.** “Pronto” al Congreso de la Ciudad de México llegará la terna de las personas que podrían asumir la titularidad de la PAOT, informó la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y garantizó que será un perfil que respete el medio ambiente y a los animales. Lo anterior, después de que Mariana Boy renunciara como titular de este organismo para sumarse a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente. **Her 14.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**CIRCUITO INTERIOR.** Más de uno se pregunta por qué el ex vocero de AMLO y ahora coordinador de asesores de la Presidencia, Jesús Ramírez, ha conseguido tantas direcciones en el Gobierno de la CDMX para su gente. Y lo malo no es sólo que haya sido ganon con los espacios, sino que esto ha significado marginar a mucha gente que llevaba años trabajando con la ahora **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Ref 2C, Línea 10, Met. 15.**

**EL CABALLITO.** Nos cuentan que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, regalo 600 boletos para el Gran Premio de México de la Formula 1, que se correrá el próximo fin de semana en el Autódromo Hermanos Rodríguez. **Uni. 20.**

**EN TERCERA PERSONA,** por Héctor de Mauleón. Una lucha sorda por el control de las calles del Centro Histórico ha desatado desde hace años, una serie de asesinatos. Policías de la Fiscalía capitalina y de la Secretaría de Seguridad Pública están vinculados en la venta de protección a las células del grupo criminal predominante: La Unión Tepito. El gobierno de Claudia Sheinbaum fue incapaz de detener el reguero de sangre. Un centro tomado por la delincuencia es la herencia que Sheinbaum dejó a la nueva **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Uni. 9.**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. Si no fuera por un boletín de su gobierno, cualquiera hubiera pensado que **CLARITA BRUGADA** quería hacer una broma con la designación de Carlos Cervantes como titular de la Autoridad del Centro Histórico, tras el ataque del pasado jueves contra Diana Sánchez Barrios. Y es que el único mérito del exdiputado local de Morena es ser sobrino de Ernestina Godoy, exfiscal capitalina. Por lo demás, siempre ha sido burócrata de segunda en algunas áreas del gobierno, principalmente en Iztapalapa; nada para impresionar. Lo de menos sería la carrera del sobrino, el problema es que **BRUGADA** lo asignó a un lugar donde tiene más posibilidades de empeorar las cosas que de encontrar una solución en la de por sí conflictiva zona. **Exc. 23.**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. Sobre la grosería que la semana pasada los morenistas le hicieron a **BRUGADA** en su gira por Iztacalco, dicen que en realidad el vacío fue en contra de la alcaldesa Lourdes Paz, quien no invitó ni a líderes ni a diputados, quienes el mero día se enteraron de la visita de la **Jefa de Gobierno**. El desprecio de Paz por las bases del partido quedó de manifiesto desde la campaña por la alcaldía, donde no asistía a los actos que le programaban o desairaba a los asistentes, quienes a regañadientes votaron por ella, solamente porque se los pidió Claudia Sheinbaum. **Exc. 23.**

**PEPE GRILLO**. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, reaccionó al claro desafío que fue el ataque en contra de Diana Sánchez Barrios en pleno Centro Histórico. **BRUGADA** envió el mensaje de que su Gobierno recuperará el pleno control de esa zona estratégica. Nombró a Carlos Cervantes como nuevo coordinador general de la Autoridad del Centro Histórico. **CLARA** conoce la hoja de servicios de Cervantes como servidor público y lo consideró idóneo para el cargo. **Cro 2.**

**PLAZA CENTRAL**, por Juan R. Hernández. La propuesta de reestructurar los protocolos de seguridad y fomentar el diálogo con el sector comercial es un paso positivo. Sin embargo, su éxito dependerá de la implementación efectiva del compromiso del nuevo titular de la Autoridad del Centro Histórico, Carlos Cervantes, quien enfrenta un desafío monumental. **Bas 14.**

**PULSO POLÍTICO**, por Francisco Cárdenas. No sólo por el atentado a la diputada local suplente, Diana Sánchez Barrios, y sus acompañantes en pleno Centro Histórico, mucho más que redoblar la seguridad tendrán que hacer la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y la Alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega. **Raz 7.**

## ARTÍCULOS

**ALEBRIJES Y ZOMBIES, UNA COMUNIDAD SEGURA**, por Salvador Guerrero. Aun con los asesinatos registrados la semana pasada, octubre de 2024 no es el décimo mes con más homicidios dolosos en estos años. Aun cuando hasta el día 20 se habían acumulado 49 casos no se espera que superen los registrados entre los años 2017 y 2020. Como **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** atendió con prontitud y eficiencia su primera crisis. Desde el gabinete de seguridad delineó una estrategia para garantizar mayor seguridad en la capital nacional, en un principio en el Centro Histórico: reorganización policial, más y mejores cámaras de videovigilancia del C-5 y una disposición vigilante insuficiente sin la denuncia ciudadana la cual puede recibirse anónimamente en el 089. Alebrijes y zombies festejan la vida en el inicio de las festividades por el Día de Muertos en la capital nacional, en un ambiente donde solamente en coordinación entre la comunidad y autoridad podrán profundizar la mejora en seguridad. **Cro 13.**

**LA POLÍTICA DE VIVIENDA**, por Gaby Salido. Después del anuncio en “la mañanera del pueblo” del pasado lunes, el tema inmobiliario y la vivienda se colocaron nuevamente en el debate público estos últimos días. A pesar que la hoy presidenta Claudia Sheinbaum, había señalado desde el 1 de octubre que su gobierno sería “el sexenio de la vivienda”, no había definido públicamente las acciones a seguir. Como dato curioso, el encargado en turno del Instituto de Planeación de la CDMX, señaló que el gobierno no cuenta con reserva de territorio suficiente para ofertar viviendas a las y los capitalinos, más allá del siguiente año. También sugirió considerar, para los nuevos desarrollos, alcaldías como Tláhuac, Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras e Iztapalapa. Solo que, hay un detalle, olvidó que la alcaldía de donde es originaria la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, cerró la ventanilla única y decretó la suspensión de solicitudes de publicitación vecinal y manifestaciones para la construcción. **Sol 22.**

**C5, ALIADO DE LA SEGURIDAD**, por Salvador Guerrero. Las cámaras de videovigilancia son una poderosa herramienta para combatir la impunidad. La otra es la denuncia ciudadana, anónima o no, para acompañar la estrategia de seguridad encabezada por **CLARA BRUGADA** frente a una primera crisis respecto de la cual la **Jefa de Gobierno** exhibió respuesta pronta y total disposición para contener los riesgos para la comunidad. **Bas. 4.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**GOBIERNO EXTREMA VIGILANCIA EN CASO DIANA SÁNCHEZ BARRIOS.** El ataque contra la activista de derechos humanos LGBTQ+ y líder de comerciantes, Diana Sánchez Barrios, mantiene en alerta al Gobierno de la Ciudad de México que implementó un cerco de extrema seguridad en el nosocomio donde convalece luego de recibir cuatro disparos de arma de fuego. El dispositivo de seguridad policial implementado alrededor del nosocomio en el que se encuentra la diputada local suplente, permanece a cuatro días de la agresión en donde familiares, amigos y activistas han llegado. Bajo estrictas medidas de seguridad, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) permiten el paso a quienes llegan al nosocomio para solicitar información del estado de salud de la activista o mostrar su apoyo. La fuerza de la SSC trasladó hasta el lugar alrededor de diez camionetas con varios elementos que portaban armas de alto calibre, así como un camión blindado “Rino” para redoblar la seguridad, como lo constató 24 HORAS en un recorrido. De acuerdo a los amigos de Diana Sánchez, así como por propios vecinos y vecinas que se han consultado a los elementos de seguridad, el dispositivo permanecerá hasta el momento en que la activista abandone el nosocomio donde es atendida. Por el dispositivo de vigilancia, el acceso de vehículos en la zona se encuentra regulado sólo a tránsito local, mientras que se percibe un recelo hacia los peatones. Silvia Sánchez Barrios, hermana y diputada en el Congreso capitalino, informó que la recuperación es satisfactoria; sin embargo, para evitar ponerla en riesgo, se han cancelado las visitas de todos los amigos y familiares. La legisladora explicó que la lideresa ya cuenta con un poco de conciencia, lo que le ha permitido comunicarse. **24 Hrs. 7, Gra. 4**

**CASARÍN HARÁ AJUSTES A POLICÍAS DE LA ALCALDÍA.** Durante la temporada de campañas policiacas, el ahora alcalde de Álvaro Obregón Javier López Casarín, criticó que la ex titular de la demarcación, implementó la estrategia Blindar AO, pero en el primer pase de lista de los elementos policiacos, contratados por la alcaldía, anunció que mantendrá las contrataciones millonarias, con algunos ajustes que implican el dispendio de más recursos públicos. La contratación de vehículos para labores de seguridad en la alcaldía, implicó el uso de 40 millones de pesos, aunque las patrullas con el color institucional de PRI, PAN y PRD, solo son rentadas. Mientras que el monto para la contratación de elementos de seguridad de la Policía Auxiliar (PA), así como de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), implicó 346 millones 179 mil pesos. Casi cien millones más, de los utilizados durante el primer año que se implementó Blindar AO. Estos contratos incluyen cláusulas en los que el nuevo gobierno puede cancelarlos o modificarlos, pero el modelo seguirá igual por lo que resta del año. Andrés Pelcastre González, será el encargado del modelo de seguridad. Desde 2019 no acumula experiencia en alguna institución con labores de seguridad. **Bas. 11.**

**SE COMPROMETE ALEIDA ALAVEZ A ACABAR VIOLENCIA.** Tras el pase de lista del estado de fuerza, la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz refrendó el compromiso de su administración de hacer de Iztapalapa un lugar seguro para vivir, para trabajar y para hacer prosperar los hogares de los iztapalapenses. “La seguridad de las personas, sus bienes, sus propiedades, sus libertades, pero en particular su vida es lo más importante en el proceso de construcción democrática y de libertades”, remarcó. Para alcanzar esos objetivos, la alcaldesa refrenda una nueva relación entre el gobierno y la sociedad; además de que su administración a definido cuatro ejes: El primero de ellos se basa en construir un diálogo permanente con los actores sociales, las instituciones, las organizaciones, las representaciones vecinales y las personas para elabora la política de seguridad en Iztapalapa. Además de fortalecer la colaboración interinstitucional, la acción coordinada y la garantía de legalidad. Mientras que el segundo en implementar un plan intensivo de prevención de las violencias, garantizar que lo legítimo de la acción social se convierta en legal y por tanto constituya un elemento de construcción de paz. El tercero en desarrollar una política de mediación comunitaria con cuerpos capacitados para dotar a las comunidades de instrumentos para resolver por la vía pacífica, negociada y armoniosa los conflictos vecinales, los microdelitos y las faltas cívicas, que muchas veces se convierten en delito de alto impacto. **Pre. 7.**

**CRECEN EN RODADAS ANARQUÍA Y DELITOS.** La primera rodada masiva de motocicletas en la Ciudad salió de Tepito el 5 de marzo de 2021. La convocó por redes sociales el rapero Eme Mala Fe para grabar uno de sus videos, sin saber la respuesta que tendría... y el caos que causaría. También fue la única vez en la que la Policía intervino directamente y detuvo a 169 personas, además de que aseguró alrededor de 80 motocicletas y tres automóviles. El costo fue alto, pues vinieron protestas y presión de familiares para liberar a los aprehendidos. Desde entonces, este tipo de desplazamientos han ido en aumento en la Ciudad, no así la respuesta de las autoridades, que, salvo algunas acciones aisladas, prefieren mantenerse a un lado. El músico urbano no ha dejado de organizarlas, pero ahora prefiere dar aviso para que haya vigilancia policial y pedir mesura a los asistentes. **Ref. 1-Cd.**

**CAPACITAN A BOMBEROS ANTE BATERÍAS DE LITIO.** Las nuevas tecnologías han hecho que el personal del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México se actualice y capacite en un tema que les preocupa: los incendios que se desarrollan a raíz de las baterías de litio. “Nosotros estamos muy preocupados por este tema porque un incendio que se desarrolla en un vehículo que funciona con baterías de litio, es un incendio, a nivel mundial, difícil de controlar porque es un fuego químico, es un fuego que desarrolla temperaturas arriba de los dos mil grados centígrados, es un problema específico, también aquí en el equipo de bomberos nos hemos preparado para ese tipo de incidentes”, explicó en entrevista con La Prensa, el Segundo Superintendente, Edgar Enrique Rosas Vázquez, Director Operativo del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México. **Pre. 1-3**

**DEMANDAN JUSTICIA PARA JOVEN HERIDO.** Un accidente vial con una patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), ocurrido en la Alcaldía Benito Juárez, le cambió la vida a José Yael Rojas Salgado, de 21 años. El 4 de octubre, el joven se dirigía en motocicleta desde su domicilio en dicha demarcación hasta las oficinas de su trabajo, en Calzada de la Viga. El impacto ocurrió en el cruce de Diagonal San Antonio y Doctor José María Vértiz, en la Colonia Narvarte Oriente, a las 6:50 horas. En un video, que obtuvieron familiares del joven, se observa el momento del choque. "Me dijeron que no había llegado al trabajo y empecé a buscar. Minutos después, a las 7:15 horas, ya estaba en las noticias, ya lo estaban trasladando al Hospital Balbuena", mencionó Ileana Salgado, mamá de José Yael, en entrevista para REFORMA. "Primero me dijeron que el choque había sido entre dos motocicletas, pero conseguí un video de un inmueble cercano donde se ve que fue una patrulla con las placas MX125-B4. Mi hijo fue custodiado hasta el hospital, a donde llegaron peritos para integrar la declaración, pero mi hijo estaba inconsciente". La unidad era conducida por el agente Israel "N", de acuerdo con la carpeta de investigación con folio CI-FIBJ/ BJ-2/ UI-1 C/D/00900/10-2024 R1. El policía involucrado fue detenido el día del impacto; sin embargo, debido a la falta de pruebas fue liberado. Ahora, la abogada de la familia afectada ha recibido comentarios por parte de autoridades donde le señalan que José Yael fue el culpable. De acuerdo con el diagnóstico del Hospital Balbuena, José Yael fue ingresado con trauma de extremidades, fractura de fémur izquierdo, fractura de radio izquierdo y con contusiones en el cráneo y tórax. Le han hecho varias cirugías, pero aun enfrentará meses de rehabilitación. **Ref. 4-Cd.**

**RESCATE ALPINO.** Cuatro senderistas, de 21 a 23 años de edad, fueron rescatados luego de caer en un peñasco de difícil acceso en la zona del Pico del Águila, en el Ajusco. Tras explorar varias rutas, elementos del ERUM y de la Policía capitalina los ubicaron; con técnicas de rescate alpino, el personal especializado bajó con cuerdas para realizar trabajo vertical y poder sacarlos del sitio. **Ref. 4-Cd.**

**PEQUEÑO OLVIDO.** Un tráiler chocado fue abandonado en Avenida Observatorio... ¡desde hace un mes! Vecinos aseguraron en redes que el vehículo pesado, ubicado a pie de un puente peatonal, se encuentra obstruyendo un carril de la vía. Hasta ahora sólo han sido colocados conos para advertir a los automovilistas de su presencia. **Ref. 2-Cd.**

**MUERE HOMBRE EN MEDIO DEL PASEO CICLISTA.** Personal del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) atendieron a una persona que se desvaneció en medio del tradicional paseo dominical de ciclistas, la víctima murió ahí mismo frente a la mirada de cientos de testigos, aparentemente sufrió infarto fulminante. De acuerdo con reportes de testigos, un automovilista fue quien pidió apoyo de la policía que resguarda a los participantes en el Paseo Ciclista por dicha vialidad, porque su hermano que viajaba con él se sentía mal. Al lugar arribó el ERUM para atender al hombre, pero solo confirmaron que ya no contaba con signos vitales. **Uni. 20**

**FALLECE MUJER POLICÍA TRAS CHOQUE EN MOTO.** El cadáver de la agente Karina quedó tendido sobre la Autopista México-Puebla, luego de que la madrugada de ayer la mujer sufrió un accidente en una motocicleta, en la Alcaldía Iztapalapa. Según reportes de las autoridades, tenía 36 años de edad, formaba parte de la Policía Auxiliar de la Ciudad de México y estaba de descanso. Viajaba como acompañante en una Honda Navy color rojo, con placas 1244E8. La motocicleta era conducida por Luis, de 30 años, quien resultó herido y fue hospitalizado. Según el testimonio del sobreviviente, habían acudido a una fiesta y el choque ocurrió cuando regresaban a su domicilio. Alrededor de las 1:50 horas, circulaban por los carriles laterales de la carretera en dirección hacia Puebla. Sin embargo, Luis perdió el control al llegar a la altura de Calle Benito Juárez, en la Colonia San Miguel Teotongo. Metros adelante se estrellaron contra el muro de contención y ambos salieron proyectados. Policías preventivos del Sector Teotongo fueron alertados y encontraron a la pareja tendida sobre el pavimento. Enseguida, se sumaron paramédicos del SAMU, pero la mujer policía ya había fallecido. Entre las cosas que llevaba, hallaron su credencial de la corporación que permitió identificarla. **Ref. 4-Cd.**

**ROBA MÁSCARA PARA ASALTAR Y LO CAPTURAN.** En atención a un reporte emitido por los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Norte, oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a un sujeto señalado como quien, al parecer, robó mercancía de un puesto semifijo, en la alcaldía Venustiano Carranza. Mientras los efectivos policiales realizaban sus funciones de seguridad y vigilancia en la colonia Merced Balbuena, fueron alertados por los monitoristas del C2 Norte, sobre una detención ciudadana en las avenidas Fray Servando Teresa de Mier y La Viga, por lo que se dirigieron al sitio para verificar la situación. En el lugar, los policías se entrevistaron con una mujer que se identificó como dueña de un puesto semifijo de venta de disfraces, cerca del Mercado de la Merced y señaló a un sujeto, quien era retenido por varias personas, como quien ingresó al lugar y tras agredirla física y verbalmente, la despojó de una máscara de payaso. **Uni. 20**

**CAPTURAN A PISTOLERO TRAS UNA PERSECUCIÓN.** En la alcaldía Tláhuac, personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capturó a un hombre responsable de lesionar a una persona con disparos de arma de fuego, en la esquina de las calles Querétaro y Manuel Ávila Camacho, de la colonia La Esperanza, en la alcaldía Iztapalapa. El pistolero se dio a la fuga, pero fue asegurado en la calle Bodas de Fígaro y la avenida Tláhuac. **Bas 28**

## FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

**ABOGADOS DE DIANA SÁNCHEZ PIDEN A LA FGJ RECLASIFICAR CARGOS CONTRA LOS AGRESORES.** Abogados de la familia Barrios solicitaron a las autoridades la reclasificación de la carpeta de investigación que fue abierta por homicidio tras la agresión por disparos de arma de fuego contra la diputada suplente y líder de comerciantes informales Diana Sánchez Barrios, perpetrada el jueves pasado, por el de feminicidio en grado de tentativa. De acuerdo con los familiares cercanos, hasta el momento no ha sido llamada a declarar Claudia Reyes, a quien señalan como presunta responsable de los hechos en los que falleció Víctor Alejandro Esquivel y resultó lesionado Carlos David Núñez, cuñado y primo de la activista, respectivamente. **Jor. 32.**

**INVESTIGA LA FISCALÍA A LA UNIÓN TEPITO POR AGRESIÓN.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México fortalece la investigación contra sicarios del grupo criminal La Unión Tepito como principales autores materiales de la agresión contra la líder del comercio ambulante del Centro Histórico, Diana Sánchez Barrios, quien se recupera en un hospital, al igual que su primo. Las investigaciones señalan que han asesinado a 12 dirigentes del comercio. En este hecho delictivo, ocurrido el pasado jueves en la calle de 5 de Mayo y Motolinía en el Centro Histórico de la capital del país, en donde también un joven fue asesinado a balazos a manos de un sicario que le disparó con un arma de fuego a los tres. La investigación de la Fiscalía capitalina ahonda en esa hipótesis, luego de que la señora Silvia y su hermana del también Silvia declararon que detrás de esta agresión están integrantes del grupo criminal La Unión Tepito, los cuales poco a poco se han apoderado del comercio ambulante. **Pre. 1-25.**

**CÁRTEL VENEZOLANO OPERA EN CDMX UNA RED DE TRATA.** El grupo criminal venezolano Tren de Aragua tiene bajo su control al menos a 90 mujeres, criginarias de ese país sudamericano, para explotarlas sexualmente en la Ciudad de México. De acuerdo con investigaciones ministeriales, la banda, surgida en las prisiones de Venezuela, tiene por ahora su bastión en la avenida Sullivan de la colonia San Rafael, pero ya se expandió a otras zonas como La Merced y Tlalpan, además de que ofrece servicios a hoteles en Guerrero, Cuauhtémoc, Juárez y Buenavista. Luis Izquier, profesor de criminología de la Universidad Central de Venezuela, comentó que no es extraño que el Tren de Aragua haya llegado a México, pues es una agrupación criminal que sigue la ruta de los migrantes venezolanos. **Mil. 1-6.**

**EN LA CIUDAD DE MÉXICO OCURREN 14 DESPOJOS DIARIOS.** Durante el sexenio que recién concluyó en la Ciudad de México ocurrieron en promedio 14.19 despojos de inmuebles cada día, según cifras de la Fiscalía General de Justicia capitalina. De acuerdo al número de denuncias de 2019 hasta el 19 de septiembre de 2024, hubo 24 mil 318 carpetas de investigación por este delito en la ciudad. Según el Código Penal del Distrito Federal, comete el delito de despojo quien, por propia autoridad, por medio de violencia o por engaño, ocupa un inmueble ajeno, hace uso de él o le da un derecho que no le pertenece. Datos de la Fiscalía General de Justicia de la CdMx refieren que algunas modalidades de los despojos consisten en que las personas entran a inmuebles donde viven adultos mayores o mujeres solas y les cambian la chapa, por invasiones de organizaciones sociales, sentencias apócrifas y también verdaderas, pero con fraudes procesales. **Sol 16.**

**NO EJERCICIO DE ACCIÓN PENAL CONTRA UN AGENTE DE LA PJ.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México determinó el no ejercicio de la acción penal de un expediente en el que se relaciona a un ex agente de la desaparecida Policía Judicial, a quien se le acusó del delito de tortura tras la captura de un secuestrador sentenciado. Con fecha 30 de septiembre del 2024 la Coordinación de Agentes del Ministerio Público Auxiliares del Fiscal de la CDMX aprobó la propuesta del no ejercicio de la acción penal a favor del ex agente de la Policía Judicial en ese entonces del Distrito Federal hoy CDMX por un delito de Tortura. Ello, debido a que se comprobó que el ex agente no cometió ese delito hace 15 años con lo que se comprueba hubo acciones irregulares en las que incurrieron servidores públicos de esa institución con el propósito de exonerar a un secuestrador que fue sentenciado a 113 años de prisión por el delito de secuestro. **Pre. 29.**

**PERIODISTA ES DESPLAZADA DE XOCHIMILCO.** El pasado 5 de septiembre es recordado por los pueblos originarios de Xochimilco como un día de represión por parte de funcionarios de la alcaldía y grupos de choque. Ha dejado, como consecuencias, entre otras cosas, la persecución de los activistas de San Gregorio Atlapulco y el desplazamiento de la periodista comunitaria "Mayahuel", quien es originaria de la misma demarcación. "Ahorita yo me encuentro en una situación de amenaza, yo no puedo estar en Xochimilco. No puedo ir a documentar Xochimilco, porque sé que hay una orden de que si alguien me ve, dará el pizazo para que vayan a golpearme; y teniendo en cuenta otros casos ya pasados, son golpizas mortales" declaró a través del Observatorio Memoria y Libertad. **Bas. 12.**

**BALACEAN A CLIENTE EN BAR DE POLANCO.** Un hombre fue herido de bala en el Bar República del Distrito, localizado en la Colonia Polanco, Alcaldía Miguel Hidalgo, la madrugada del sábado, de acuerdo con una denuncia en redes sociales. "Se inició una carpeta de investigación por la posible comisión de los delitos de lesiones dolosas por arma de fuego y disparo de arma de fuego, registrados en un establecimiento ubicado en la Colonia Polanco", informó la Fiscalía General de Justicia (FGJ). **Ref. 4.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**ACCIDENTES OCASIONADOS POR LA INVASIÓN DEL CARRIL DEL METROBÚS HAN AUMENTADO.** Si bien la cifra de accidentes en el transporte público de pasajeros se redujo en la capital gracias a que uno de tipo masivo como el Metrobús cuenta con un carril confinado, se enfrenta a un creciente número de hechos de tránsito ocasionados por la invasión de motociclistas, ciclistas, peatones y automovilistas, advirtió Nicolás Rosales Pallares, presidente de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad. Una de las razones por las que resulta difícil a las autoridades atender este problema se debe a que muchos conductores que incurrir en estos abusos son motocicletas y automovilistas cuyos vehículos traen placas del estado de México, Puebla, Morelos y Guerrero, principalmente, y no se les cobra una multa ni se les infracciona por la invasión de la vía. Por eso, destacó que se requieren sanciones más estrictas para evitar que ocurran estos hechos, porque a pesar de que ha disminuido el índice de accidentes con resultados fatales, se presentan otros donde usuarios salen lesionados por un enfrenón, que aunque no son graves sí se tienen que tomar medidas muy concretas para evitar estos inconvenientes y con mayor daño. **Jor. 33**

**IMPREVISTOS.** En último trimestre del año aumentan los cortes a la circulación que afectan el avance del Metrobús. Si eres usuario regular, consulta la cuenta de X del sistema para saber si debes cambiar tu ruta. **Ref. 1-Cd.**

**USUARIOS AFRONTAN LOS INTERMINABLES ESCALONES EN L7.** En la estación Polanco, de la Línea 7 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, usuarios se enfrentan a las incesantes escaleras para continuar su viaje o llegar a su destino, ya que las eléctricas no están en funcionamiento. La llamada línea naranja es de las más grandes de la red con más de 18 kilómetros de longitud, por lo que los capitalinos deben subir y bajar un gran número de escalones para trasladarse entre las estaciones. **24 Hrs./8**

**VIVEN PERSONAS CON DISCAPACIDAD “CONTRADICIÓN” POR LA MOVILIDAD.** Las personas con discapacidad lidian diariamente con varios desafíos al moverse por la Ciudad de México, principalmente, porque no hay accesibilidad suficiente en el transporte público, así como por la falta de empatía de algunos ciudadanos. Jen Mulini llegó con su silla de ruedas a la capital del país desde hace 10 años, pues vivía en la Huasteca Hidalguense, donde en la comunidad rural indígena en la cual vivía era muy compleja para movilizarse, por lo que decidió buscar nuevas opciones en la ciudad. “Estar en la Ciudad de México es vivir una contradicción permanentemente porque, aunque ya hay muchas medidas de accesibilidad en el transporte público, a veces la misma gente es la que pareciera que impide que nosotros podamos disfrutar de nuestro derecho a la movilidad”, comentó la joven a La Razón durante un recorrido en transporte público. De acuerdo con el Censo 2020, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en la Ciudad de México vivía un millón 703 mil 827 personas con discapacidad. **Raz. 13**

**RESCATE PERRUNO.** Autoridades informaron que pusieron a salvo a un lomito que se encontraba en el área de vías. · El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro informó sobre el rescate de un perrito. · Se encontraba en el interestación Tláhuac-Tlaltenco de la Línea 12. · Para ponerlo a salvo fue necesario realizar un corte de energía. · El llamado se realizó la mañana de ayer. · El lomito fue trasladado al Centro de Transferencia Canina (CTC) para su valoración. · Tras ello se reanudó la operación de los trenes. · El CTC alberga a perritos que han sido rescatados dentro del Sistema. · Todos ellos cuenta con buena salud y han sido esterilizados. · Vecinos de la colonia Estudiantes de 1968 se han pronunciado en contra del renombramiento con lonas y pancartas. 45 perritos buscaban ser adoptados en el CTC en septiembre. **Ref. 3-Cd.**

**EL PEOR AÑO EN EL METRO.** El 2024 ha sido un lapso lleno de fallas y problemas para el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro de la Ciudad de México (CDMX). Datos obtenidos a través de solicitudes de información tramitadas por Reporte Índigo revelan que en cinco de las 12 líneas del Metro, las fallas se dispararon en 2024 y, en algunos casos, más del 100 por ciento, en comparación con años previos. Además de lo anterior, las fallas en toda la red acumuladas de enero a agosto de 2024 superan las averías de años completos. Esto convierte al presente año en el periodo de los últimos seis con más fallas que afectan el servicio de transporte más importante de la capital, responsable de trasladar a 4.5 millones de usuarios al día. De forma constante, el Metro es objeto críticas y quejas debido a las fallas en su operación que provocan retrasos en el servicio. “Cuándo será el día que el Metro no tenga una sola falla, es increíble como el Gobierno de la CDMX abandonó este sistema, sin mantenimiento preventivo y correctivo, hasta que truene Línea 9 saturada, con servicio a medias y lento”, cuestionó el usuario de X, antes Twitter, identificado con la arroba @GargolaAdolfoC. ¿Cuáles son las Líneas del Metro CDMX con más fallas en 2024? Cinco líneas del Metro de la CDMX acumularon la mayor cantidad de fallas durante el periodo de enero a agosto de 2024, mismas que superan a los registros de años completos, revela la respuesta a la solicitud de información 090117372400105 tramitada por este medio. **Reporte Índigo/ 20**

**HOMBRE CORRIÓ HACIA LA MUERTE; LO ARROLLÓ EL TROLE.** Un hombre murió arrollado por un camión del Trolebús. La víctima corrió hacia una avenida de Iztacalco cuando el vehículo circulaba fuera del carril confinado. Ayer por la tarde, comerciantes y clientes de un tianguis de la colonia Barrio de Santiago fueron testigos del percance de tránsito. Eran casi las seis de la tarde cuando el tumulto de gente aún permanecía en el tianguis dominical. Ahí en el cruce de la Calzada de la Viga y la avenida Apatlaco, la gente esquivaba comercios cuando vieron al hombre correr hacia la vialidad. Al hacerlo fue arrollado por un camión del Trolebús que circulaba fuera de su carril confinado. El chofer y los testigos se detuvieron para tratar de ayudar al peatón. **Gra. 6**

**DEMANDA CIUDADANA. YO LECTOR.** El ciudadano Sergio López G, del Estado de México, comenta en su misiva sobre los cafres que existen en esa entidad. Propone a las autoridades poner un hasta aquí. **Exc. 10-A**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL**

**SIGUE URZÚA AÚN CON DUDOSOS RESULTADOS.** En el nuevo gabinete del Gobierno capitalino, algunos titulares de secretarías repiten su tiempo en el cargo, como es el caso de Myriam Urzúa, titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la CDMX. Su tiempo en esta dependencia dejó resultados dudosos, principalmente en uno de los programas que fue investigado recientemente. **Bas 1-14.**

**PIDEN DIPUTADOS DE MC DATOS SOBRE LAS EXPLOSIONES DE GAS.** El pleno del Congreso capitalino aprobó el exhorto a diversas autoridades para rendir un informe de las acciones implementadas en materia de protección de riesgos de desastres, con motivo de las explosiones por acumulación de gas registradas en CDMX. La propuesta del diputado de Movimiento Ciudadano Royfid Torres González solicita a la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil un informe detallado sobre las acciones implementadas para que la ciudadanía realice periódicamente las verificaciones necesarias que aseguren el buen estado de sus instalaciones de gas. **24H-7, Bas 11**

**INVADE EL FRÍO A LA CAPITAL.** La Ciudad de México amaneció ayer con Alerta Amarilla por bajas temperaturas en seis alcaldías, lo que persistió a lo largo del día, con rachas fuertes de vientos y lluvias ligeras. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la Alerta Amarilla por temperaturas bajas para la mañana de ayer en las Alcaldías Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Xochimilco y Tlalpan. “Se pronostican temperaturas de 4 a 6 grados Celsius...”, manifestó la Secretaría. Asimismo, a lo largo del día, la SGIRPC activó Alerta Amarilla por pronóstico de vientos con rachas fuertes en nueve alcaldías, las cuales son Benito Juárez, Coyoacán, Iztacalco, Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco, las rachas de viento fueron entre 50 y 59 kilómetros por hora. **Her 14, Exc 22**

## **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS.**

**UNO MENOS.** El 16 de septiembre, REFORMA publicó un pozo formado por desperfectos con dos registros sobre Eje Central, esquina con Tacuba. Como parte del Bacheón, la CDMX cubrió por completo uno y colocó asfalto en la orilla. **Ref.1.**

**CRÁTER A LA VISTA.** La temporada de lluvias ha cedido en la Capital, dejando la mayoría de los baches a la vista de los automovilistas. Sin embargo, algunos más aún acumulan agua, que sigue deteriorando el pavimento y acrecentando los desperfectos hasta convertirlos en megabaches. **Ref.3.**

**DEMANDA CIUDADANA, YO LECTOR.** Ruth Torres L. comenta sobre el gran problema de baches en la cdmx. Me parece muy triste ver cómo las calles de la Ciudad de México están llenas de baches. Esto ocurre en todas las alcaldías. Si no mal recuerdo, la temporada de bacheo en la ciudad se realizaba entre los meses de noviembre y febrero. Esta actividad se programaba anualmente en esa época porque no hay lluvias y el calor tampoco es sofocante. Ese par de detalles favorecía que los trabajos de bacheo y pintura de señalizaciones en las calles tuvieran calidad y duraran por lo menos todo el año. **Exc.10.**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE.**

**NUEVA TEMPORADA DE CONTINGENCIAS.** La Ciudad de México entrará a la temporada de partículas suspendidas PM10 y PM25 con un registro de 12 contingencias ambientales en lo que va del 2024. Con una emergencia más por mala calidad del aire, la capital romperá el récord histórico establecido en 1993. El número de contingencias ambientales podría aumentar debido a que, entre el 24 y 25 de diciembre y el 31 de diciembre y 1 de ene-ro, regularmente las partículas suspendidas se elevan por la quema de pirotecnia y provocan que la autoridad decrete las emergencias ambientales. En 2020, la contaminación del aire causó en la ciudad unas 15 mil muertes prematuras, de acuerdo con datos difundidos por el gobierno capitalino. Desde 2017, durante la época invernal se ha decretado, al menos, una contingencia ambiental por año, ya sea por partículas suspendidas o por ozono, de acuerdo con los registros de calidad del aire de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema). **Exc.22.**

**CUATRO ALCALDÍAS Opositoras Reúnen Más Quejas por Obras Irregulares.** En lo que va del año, la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial (PAOT) ha recibido un total de mil 184 denuncias por construcciones irregulares en las 16 alcaldías, que se mantienen en segundo lugar en la Ciudad de México después de las quejas por maltrato animal. De acuerdo con los registros del organismo, son cuatro alcaldías las que concentran los reclamos: Cuauhtémoc, Benito Juárez, Coyoacán y Miguel Hidalgo, todas ellas gobernadas por la oposición, que suman poco más de la mitad de las denuncias por alguna anomalía en la edificación de desarrollos inmobiliarios al tener, en conjunto, 643. Cuauhtémoc encabeza la lista, con 230 quejas, seguida de Benito Juárez, con 174, Coyoacán, 136, y Miguel Hidalgo 103. A ellas se suma en quinto lugar Álvaro Obregón, con 93. Las querellas están relacionadas con la construcción de niveles excedentes a los establecidos en los planes de desarrollo urbano, emisiones sonoras por arriba de lo permitido, ausencia de medidas de protección civil, derribo de árboles e intervenciones en edificios catalogados por su valor patrimonial sin el aval del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, entre otras. **Jor.31**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**JORNADAS GRATUITAS.** La Secretaría de Salud difundió las alcaldías en las que se llevarán a cabo mastografías sin costo, como parte de las actividades por el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama. El llamado es para las mujeres de los 40 a los 69 años. **Ref. 2C, Bas 8.**

**INVERSIÓN PARA SALUD MENTAL CRECIÓ 7.3% EN UN AÑO, INCREMENTARON SUICIDIOS Y LA LEY EN CDMX ESTÁ ESTÁTICA DESDE HACE 14 AÑOS.** La legislación no prevé la atención a quienes hayan tenido un intento de suicidio; a pesar de que de 2018 al primer semestre de 2024 se contabilizaron tres mil 568. La OMS sugiere que se necesitan de 7.9 dólares para atender a una persona con padecimientos mentales, pero en México solamente se le destinan entre tres y cuatro. **Cro 14-15.**

**SSA APORTARÁ LINEAMIENTOS PARA TRATAR CÁNCER, OBESIDAD Y DIABETES.** El sector salud en México contará con lineamientos técnicos para prevención, diagnóstico, tratamiento, control y vigilancia epidemiológica del cáncer de mama, obesidad, diabetes y otras enfermedades. El secretario de Salud, David Kershenobich, presentará mañana el primero de estos documentos sobre el tumor maligno de mama. Así lo informó la Secretaría de Salud y puntualizó que dichos lineamientos estarán entre las principales acciones de política pública sanitaria en los ámbitos público y privado. Recordó que los cánceres de mama y de cuello uterino representan las dos principales causas de muerte por neoplasias malignas en las mujeres en México. Para hacer frente a esta problemática, en 2024 se puso en marcha el Programa de Acción Específico de Prevención y Control del Cáncer de Mama, como parte del cual IMSS-Bienestar inauguró cinco centros de telerradiología para lectura de mastografías de tamizaje en Chihuahua, Querétaro y Ciudad de México. **Jor. 17**